

Edito de Janvier 2021

Bonjour à tous et à toutes

En cette nouvelle année je suis heureux de vous souhaiter une bonne et heureuse année 2021. 2020 se termine et a été une année difficile pour un grand nombre avec les ennuis habituels, mais aussi avec la Covid19 qui nous a contraint à bien des obligations diverses, des rencontres difficiles voir impossibles. Au niveau du travail cela a causé bien des tourments qui auront encore des répercussions dans les mois à venir.

L'épidémie n'est pas terminée et il va encore falloir observer les gestes barrières pendant un temps inconnu, mais il est important de les observer, c'est une façon de faire attention à soi-même mais aussi aux autres, à nos prochains qui vivent à côté de nous.

Ce sont des gestes de fraternités et de solidarités aussi.

Nous recevons parfois ces gestes barrières de façon négative, comme une contrainte, un obstacle à la convivialité, à la communion entre nous.

Et si nous tentions une lecture positive de ces gestes. Reprenons-les, un par un, et essayons de les lire avec un éclairage biblique.

Il faut se laver les mains souvent.

1Tm 2,8 « Je voudrais donc qu'en tout lieu les hommes prient en élevant les mains, saintement, sans colère ni dispute. »

Les mains sont le prolongement de notre cœur. Avec nos mains il est possible de faire le pire et aussi le meilleur.

Lavons-nous les mains au savon du pardon et de la réconciliation avec Dieu et avec les hommes et les femmes de notre quotidien. Qu'elles soient propres pour les élever saintement vers Dieu.

Tousser dans le coude

Col 3,8 « Mais maintenant, vous aussi, débarrassez-vous de tout cela : colère, emportement, méchanceté, insultes, propos grossiers sortis de votre bouche. »

Tous les propos sortant de notre bouche ne sont pas des louanges envers nos proches, alors ne postillons pas ce genre de propos au visage de notre prochain, autant qu'ils restent dans notre coude.

Se moucher dans un mouchoir à usage unique

Mc 11,25 « Et quand vous vous tenez en prière, si vous avez quelque chose contre quelqu'un, pardonnez, afin que votre Père qui est aux cieux vous pardonne aussi vos fautes. »

Notre esprit est parfois embué par des sentiments pas très affectueux envers l'un ou l'autre, peut-être à « juste raison » mais ces pensées nous empêchent d'avancer.

Alors enlevons-les de notre esprit, enfermons-les dans un mouchoir jetable et déposons le tout dans une poubelle afin de retrouver la paix envers celui qui nous a offensé et avec Dieu aussi.

Le port du masque

Mt 5,37 « Que votre parole soit "oui", si c'est "oui", "non", si c'est "non". Ce qui est en plus vient du Mauvais. »

Le port du masque est bien gênant, nous ne voyons plus les expressions des autres et si nous sourions cela ne se voit pas. Mais cela peut aussi être pratique, car nous n'avons plus à sourire à celui vers qui nous n'avons aucunement envie de lui donner ce plaisir.

Mais comment manifester mon amabilité, mon sourire à qui j'aurais vraiment envie de le faire ? Il va falloir être plus vrai que vrai, nous allons être obligé de prouver notre sourire par une action vers la personne.

Notre oui devra être vraiment un OUI et non pas un oui mais NON.

Les distanciations

Mt 7,3 « Quoi ! tu regardes la paille dans l'œil de ton frère ; et la poutre qui est dans ton œil, tu ne la remarques pas ? »

De trop près les défauts sont plus gros même s'ils ne sont pas démesurés. De loin nous avons une vision d'ensemble et nous pouvons faire des découvertes. Si nous regardons de près le défaut, nous ne pouvons pas voir l'œuvre d'art qui est juste à côté.

Prenons de la distance pour regarder notre prochain, nous allons peut-être être surpris par sa beauté et nous oublierons vite son petit défaut.

Ne pas se serrer la main

Lc 10,33 « Mais un Samaritain, qui était en route, arriva près de lui ; il le vit et fut saisi de compassion. »

Il y a des poignées de mains que j'appellerai conventionnelles, froides, sans consistances, et il y en a qui sont chaleureuses.

S'il ne faut plus se serrer la main nous allons être obligés d'inventer d'autres façons de tendre la main à ceux qui en ont besoin. Le bon Samaritain n'a pas fait que de serrer la main du pauvre voyageur agressé, il lui a donné une chance de se remettre debout.

Allez en marche vers 2021 et n'oubliez surtout pas les gestes barrières vus à la lumière de la bible.

Tous mes meilleurs vœux pour 2021 et bonne sainteté.

Bernard Colignon (diacre)